
令和４年第２回琴浦町総合教育会議

会議の概要

日 時 令和 4年 11 月 30 日（水）15:30～16:00
場 所 まなびタウンとうはく 3階 第 1会議室
出席者 福本町長、田邉副町長

森田澄恵委員、高力和美委員、新田朗尚委員、
黒松悟司委員、田中清治教育長

説明等のため出席した者 桑本教育総務課長兼学校給食センター長、宮本社会教育課長
渡邉人権・同和教育課長、岸本指導主事、河原指導主事

傍聴人 なし
日 程

１ 開会あいさつ
（１）福本町長
（２）田中教育長
（３）出席者自己紹介

２ 意見交換
令和５年度主な教育行政事業計画案について
①教育総務課関係
②社会教育課関係
③人権・同和教育課関係

３ 閉 会
会議の要旨
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（開会）15:30
第２回総合教育会議を開会します。町長、教育長の挨拶をお願いします。
今年度 2回目の会議となりました。濃厚で充実した議論をしたいと思って
います。
第 2回目ということで、来年度の事業のことを踏まえながら琴浦町教育の
20年後を見据えた話ができればよいと考えています。
意見交換については、町長に進行をお願いします。

今回は令和 5年度主な教育行政事業計画案についてです。教育総務課から
説明をお願いします。
ー資料により説明ー
ご意見はありませんか。
学校公用携帯電話ですが、今はないと聞きました。２、3年前まではあっ
たと思いますが。
以前は県から支給されていました。
その携帯電話は何台導入して、誰が持つようにしますか？
各学校 1台ずつ、管理職が持つようにします。
保護者にその番号を伝えて、それに電話してもらうようにするのですか？
使い方については現在検討中です。以前は電話番号は伝えていませんでし
た。今は緊急時において役場の宿直対応としています。
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各校 1台でよいのか、運用については慎重に決めていただきたいと思って
います。
運用の基本的なルールはある程度統一しておいた方がよいと思います。
管理職の負担になりませんか？
緊急時にしか電話をしないようにします。場合によっては留守電設定にす
るなどにして、いつでも繋がるような状態にはならないようにしたいと考え
ています。現状では夜間に連絡があるのは年に数回程度しかありません。
そのような状況であれば必要がないのではないですか？
年に数回しかないといっても、その際には私用電話を使っている状況であ
るため、これでよいとは思っていません。
24 時間縛られるのはよいと思いませんので、運用についてしっかり検討し
てください。
他にありませんか？
では、次に学校の防犯カメラ設置についてですが、これは優先順位をつけ
て設置していきますか？
優先順位を考慮しながら試験的に導入していこうと考えています。
予算要求までに間に合いますか？
現在、赤碕中学校が業者に相談して見積りをしてもらっている状況です。
他にありませんか？
将来を見据えた学校編成のあり方検討は来年度からスタートするのです
か？
来年度あたりから立ち上げたいと思っています
それは統合ありきですか？
そうではなく、施設の状況や子どもたちの状態をみながら考えていきたい
と考えています。ゼロベースで始めていくつもりです。
いろんな人から意見を聞くところからスタートすればよいと思います。
他にありませんか？
構内除雪についてですが、これまではどうしていたのですか？構内とはど
の部分のことですか？
教職員の駐車場のことです。地域の人が除雪をしていただいている学校も
あれば、何もしていない学校もあります。積雪時は対応できる業者がなかな
か見つからない状況ですが、今回、給食配送業者が対応できそうなので相談
をしているところです。
こども園でも同じようなことを考えています。
他にありませんか？
（なし）
それでは社会教育課お願いします。
ー資料により説明ー
ねんりんピック視察の様子を教えてください。
ねんりんピックは競技力を競うものではなく、交流が目的となっているよ
うです。運営スタッフが多いトーナメント方式にするのか、会場毎で運営す
るのか、鳥取県独自のやり方を検討すればよいと思いますが、社会教育課の
スタッフだけではとても人が足らないと思います。
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1市町村が１競技を運営するものですか？
１競技はあるが、それ以上する場合もあります。
健康麻雀はねんりんピックに合わせているものですか？
好評だったため広がっていったのですが、ねんりんピックは関係ありませ
ん。
宿泊地はどこを想定していますか？
観光地や温泉地が候補になると思います。会場毎のチーム数は未定です。
国体並みの規模、関係者が来場すると聞いています。会場は準備期間も含
めてどの程度一般利用ができなくなるのですか？
視察先では特に多くの来場者があったわけではありませんでした。現時点
では仮設スタンド等の設置は考えていないので、長期間一般利用ができなく
なるとは考えていません。
他にありませんか？
部活動の地域移行についてです。地域移行というのは各町で１種目とかで
はなく、中部地区で１種目となる場合もあるのが少し残念に思います。せめ
て町内でひとつとかあればよいと思いますが。
県は地域移行についての方針を示していないので、どうなるのかわかりま
せん。
近いところで集まって競技が継続できればよいと思うので、引き続き検討
をしていきたいと考えます。
国は総合型のスポーツクラブを作る構想を持っているようですが、問題は
施設と指導者の確保だと思います。琴浦町でもそのようなクラブができれば
よいですが。
ボランティアではなく補償もしていかなければならないので、難しい部分
があると思います。
計画訪問で感じたことですが、先生の仕事の領域について保護者に周知す
る必要があると思いました。保護者が先生の仕事の範囲を知らないため、い
ろんなことを要求してしまうこともあるのではないですか。
地域の人が関わる場合にもルールを作らなければならないと思います。
その他ありませんか？
まちづくりセンター化についてですが、これは民間委託が目的なのです
か？収益が上がらない場合、民間委託はできないのではないですか？
まちづくりセンターは従来の社会教育だけではなく、地域のニーズに合う
ような運営が行えるようなことを考えています。民間委託だけではなく、地
域で自主的に活動ができる運営の仕組みづくりも目的のひとつです。
地元ではすでに頭打ちになっているところもあり、町の方から外部の人を
呼んでもらえる取り組みも大事だと思います。地域だけでの運営だけだと幅
が広がらないこともあると思います。
町が手を離すわけではありませんが、介入しすぎることにならないような
スタンスです。
その他ありませんか？
まなびタウンの活用、改修についてはどうなりましたか？
修繕が必要なところはまなびタウンだけではないので、優先順位をつけて
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対応しようとしていますが、まなびタウンの改修は白紙状態です。
改修の際は図書館も利用しやすい環境づくりをしていただければと思いま
す。
その他ありませんか？
（なし）
それでは最後に人権・同和教育課お願いします。
ー資料により説明ー
隣保館事業の名称変更は決定ですか？どのような手続きで進める予定です
か？東伯、赤碕それぞれに様々な経過があって事業名が決まっていると思う
ので、関係者と相談しながら進めた方がよいと思います。また、まちづくり
協議会との連携は円滑に行きそうですか？
もう少し協議は必要だと思います。
現場との話はしているところですが、現場の人たちの思いもあるので引き
続き相談しながら続けていこうと思っています。また、まちづくり協議会と
の連携については、古布庄地区まちづくり協議会はもともと推進研究協議会
の役割を担っていましたので、それについては心配はしていません。
その他ありませんか？
（なし）
予算編成について何か要望はありませんか？
学校編成のあり方検討委員会を立ち上げるのであれば、町外の学識経験者
など様々な人を入れてほしいと思います。
少人数学級、学習支援員の確保など人員の確保にかかることはぜひお願い
したいです。
ＩＣＴ教育の推進を掲げていますが、まだ学校ごとに偏りがありますが、
何か意見などはありますか？
本町は県内の中ではＩＣＴ教育は進んでいる方だと思います。環境整備も
進んではいますが、学校間の温度差はあると思います。そのあたりで、計画
訪問時に何か感じられることはありませんか？
ＩＣＴ機器を使う先生と使えない先生の差が大きいと思います。今年度の
研修ではこれからの教育の中でのＩＣＴ機器の必要性を伝えました。しかし
ながら、研修をしたからすぐに効果がでることでもありませんので、継続し
ていくことが必要です。
ＩＣＴ機器の効果について定量的な数字でもあれば示しやすいと思います
が。
子どもたちの情報活用能力の達成率をみるようなアンケートにより測るよ
うな取り組みはしています。
ＩＣＴ支援員の支援は足りていますか？
足りているかどうかはわかりませんが、琴浦町では月に６回学校に行って
もらっています。これが毎日になれば加速度的によくなるとは思います。
予算も関係してくることなので難しい部分があると思いますが、支援員を
増やせることが大事だと思います。
教員のＩＣＴに関するレベルを上げておくことが大事です。人事異動により
新たに琴浦町の学校に赴任する教員もまわりのレベルに合わせようと努力す
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るので、高いレベルを維持しておくことは非常に重要だと思います。
最後に何かありませんか？
（なし）
以上で第 2回総合教育会議を終了します。
（閉会）16:45


